



# BULLETIN DE L'INSTITUT FRANÇAIS D'ARCHÉOLOGIE ORIENTALE

en ligne en ligne

BIFAO 7 (1910), p. 177-178

Émile Chassinat

Nécrologie. Charles Palanque [† 9 décembre 1910].

#### *Conditions d'utilisation*

L'utilisation du contenu de ce site est limitée à un usage personnel et non commercial. Toute autre utilisation du site et de son contenu est soumise à une autorisation préalable de l'éditeur (contact AT ifao.egnet.net). Le copyright est conservé par l'éditeur (Ifao).

#### *Conditions of Use*

You may use content in this website only for your personal, noncommercial use. Any further use of this website and its content is forbidden, unless you have obtained prior permission from the publisher (contact AT ifao.egnet.net). The copyright is retained by the publisher (Ifao).

#### Dernières publications

9782724711523	<i>Bulletin de liaison de la céramique égyptienne 34</i>	Sylvie Marchand (éd.)
9782724711400	<i>Islam and Fraternity: Impact and Prospects of the Abu Dhabi Declaration</i>	Emmanuel Pisani (éd.), Michel Younès (éd.), Alessandro Ferrari (éd.)
9782724710922	<i>Athribis X</i>	Sandra Lippert
9782724710939	<i>Bagawat</i>	Gérard Roquet, Victor Ghica
9782724710960	<i>Le décret de Saïs</i>	Anne-Sophie von Bomhard
9782724711547	<i>Le décret de Saïs</i>	Anne-Sophie von Bomhard
9782724710915	<i>Tébtynis VII</i>	Nikos Litinas
9782724711257	<i>Médecine et environnement dans l'Alexandrie médiévale</i>	Jean-Charles Ducène

## NÉCROLOGIE.

---

### CHARLES PALANQUE.

M. Ch. Palanque, ancien membre de l'Institut français du Caire, est mort à Auch, le 9 décembre dernier, à l'âge de 44 ans.

Une vocation assez tardive l'avait porté vers l'égyptologie. À la suite d'un voyage entrepris dans la vallée du Nil, vers 1894, le goût des antiquités pharaoniques lui était venu au contact des monuments, et il était rentré en France avec le ferme dessein de se consacrer désormais à l'étude de l'Égypte ancienne. Il suivit, dans le but d'acquérir les connaissances qui lui manquaient, les cours de MM. Guieysse et Moret, à l'École des hautes études. Quelques années plus tard, ayant obtenu le diplôme de cette école, il était envoyé, sur la proposition de M. Moret, à l'Institut du Caire, où il fut pensionnaire pendant deux ans, de novembre 1900 à novembre 1902.

Il eut alors l'occasion de remplir plusieurs missions scientifiques. Il explora tout d'abord, dans les environs d'Abou-Roash, à Ed-Deir, les ruines d'un couvent copte (1900-1901); puis il prit part aux recherches entreprises par l'Institut à Baouît (1901); il travailla de nouveau dans cette localité, pendant plusieurs semaines, durant l'hiver 1901-1902 et termina la campagne dans la nécropole d'Assiout. Cette fouille fut la dernière à laquelle il contribua. Elle eut pour résultat la découverte d'un nombre considérable de tombeaux inviolés datant du moyen empire.

Ayant quitté l'Égypte sans espoir de retour, il s'installa à Auch, sa ville natale. Les nécessités de la vie le mirent bientôt dans l'obligation de suivre une voie nouvelle et d'entrer dans la carrière administrative. Attaché aux archives départementales, il ne s'occupa plus guère, dès lors, que de questions concernant les antiquités locales. Il était vice-président de la Société d'archéologie du Gers lorsqu'il décéda.

M. Palanque laisse, outre sa thèse de l'École des hautes études, qui traite du « Nil à l'époque pharaonique », divers articles qui ont été imprimés dans le *Bulletin* de notre Institut. Je corrige actuellement les épreuves d'un mémoire relatif aux fouilles pratiquées à Assiout en 1902, que j'ai rédigé au moyen des notes que nous avons prises en commun pendant les travaux et que j'ai complétées dans la suite.

É. C.